
Der VIERSENPLAN
Das Leit-Bild von der Stadt Viersen

Leichte Sprache



Der VIERSENPLAN

Das Leit-Bild* von der Stadt Viersen

VORWORT

Das Leit-Bild von der Stadt Viersen zeigt:

Was der Stadt wichtig ist.

Und welche Ziele die Stadt Viersen hat.

Heutzutage haben Städte große Herausforderungen.

Das bedeutet manche Aufgaben sind schwer zu lösen.

Das Leit-Bild ist wichtig damit alle wissen:

Was zu tun ist.

Und wie es zu tun ist.

An dem Leit-Bild haben viele Menschen

zusammen gearbeitet.

Der Rat, die Verwaltung und die Einwohner*innen

von der Stadt Viersen.
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STADT-PROFIL*

Stadt. Land. Viersen.

Unsere Stadt heißt Viersen.

Viersen ist ein besonderer Ort.

Hier kommen die Stadt und die Natur zusammen.

LEIT-MOTIVE*

Stadt: Standort stärken

Land: Umwelt schützen

Viersen: Vielfalt wertschätzen

Alle Menschen sollen gut zusammenleben in Viersen.

Alle sollen auf die Umwelt achten.

Die Umwelt ist die Natur und alle Lebewesen.

In Viersen soll es der Natur gut gehen.

Das Leben soll auch für alle gerecht sein.

Und auch den Firmen in Viersen soll es gut gehen.

Das alles zusammen ist nicht einfach für die Stadt.

Alle müssen vorsichtig sein.

Damit es der Natur auch in vielen Jahren noch gut geht.
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ALLE BEREICHE

Stadt-Raum* und Wohnort

• Stadt-Entwicklung

• Bauen und Wohnen

• Mobilität* und Verkehr

Ökologie* und Nachhaltigkeit*

• Umwelt-Verantwortung*

• Klima-Schutz*

• Natur-Schutz*

Ökonomie* und Alltag

• Wirtschaft und Arbeit

• Soziales und Gesundheit

• Familie und Generationen

Bildung und Freizeit

• Schule und Lernen

• Kultur und Brauchtum*

• Sport und Bewegung

Gemeinschaft und Dienstleistung*

• Teilhabe und Gleichstellung

• Integration* und Inklusion*

• Service* und Digitalisierung*
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BEREICH Stadt-Raum* und Wohnort

Stadt-Entwicklung

Die Stadt Viersen soll noch lebendiger werden. 

Es soll dort was los sein.

Die Menschen aus anderen Orten und Städten sollen nach Viersen 

kommen.

Die Stadt hat mehrere Stadt-Teile. 

Die Stadt-Teile haben besondere Merkmale.

Dinge die dort besonders gut sind.

Das soll jeder wissen.

Die Stadt sagt es ist ganz wichtig, dass sich jeder wohlfühlt in Viersen.

Alle Menschen sollen gerne in Viersen sein.
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BEREICH Stadt-Raum* und Wohnort

Bauen und Wohnen

Alle Menschen sollen gut zusammen-leben.

Das soll in allen Stadt-Teilen so sein.

Es soll Wohn-Möglichkeiten in allen Formen geben.

Es soll auch Wohnungen geben, die die Stadt mit bezahlt. 

Es sollen nicht so viele Neu-Bau-Gebiete entstehen.

Es soll lieber da gebaut werden, wo schon Häuser stehen.

Damit es nicht immer weniger freies Land gibt.

Mobilität* und Verkehr

Die Stadt Viersen findet alle Verkehrs-Mittel gleich wichtig. 

Alle sollen gleich behandelt werden.

Es soll schöne Wege für Fußgänger*innen und Fahrrad-Fahrer*innen geben.

Fahrrad fahren und zu Fuß gehen soll genauso

wichtig sein wie Auto oder Motorrad fahren.
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BEREICH Ökologie* und Nachhaltigkeit*

Umwelt-Verantwortung*

Weil wir als Stadt Verantwortung haben 

sind uns diese Dinge sehr wichtig:

• Wir gehen sparsam mit Roh-Stoffen um.

• Wir sind umwelt-freundlich

• Wir wollen das Klima schützen

• Wir wollen die Natur schützen.

Wir stärken wichtige Orte für die Natur.

Das sind Parks, Wälder, Seen oder Flüsse.

Diese Orte helfen der Natur gesund zu bleiben.
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BEREICH Ökologie* und Nachhaltigkeit*

Klima-Schutz*

Die Stadt Viersen möchte keine schädlichen Gase in die Luft geben. Die 

Stadt möchte das Klima schützen.

Alle sollen gut vorbereitet sein, wenn es Veränderungen im Klima gibt. Das 

bedeutet zum Beispiel:

• Alle sollen wissen was man macht bei einem Unwetter.

• Alle sollen sich schützen wenn es auf einmal ganz heiß ist.

In der Stadt Viersen soll es mehr Energie aus erneuerbaren Energien 

geben. Das ist zum Beispiel Strom aus der Sonne mit Solarzellen. Oder 

Strom aus Wind-Kraft.

Natur-Schutz*

Die Stadt Viersen möchte die Pflanzen und Tiere in der Natur besser 

schützen. Sie sollen gut leben, weil sie wichtig für unsere Umwelt sind. 

Die Pflanzen die neu gepflanzt werden sollen gut für die Natur sein.

Es sollen nicht so viele Flächen versiegelt* werden.

Das bedeutet der Boden wird mit Beton zugeschüttet.

Dann nimmt der Boden nicht mehr so viel Wasser auf.
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BEREICH Ökonomie* und Alltag

Wirtschaft und Arbeit

Die Stadt Viersen unterstützt Firmen die gute Ideen haben.

Diese Firmen sollen erfolgreich werden.

Viele gute Firmen in Viersen sind wichtig. 

Damit jeder eine Arbeit finden kann.

Soziales und Gesundheit

Alle Menschen in Viersen sollen gut zusammen-leben können.

Und alle Menschen sollen überall mitmachen dürfen.

Die Stadt Viersen möchte viele Helfer*innen finden.

Das sind Menschen, die sich freiwillig für andere Menschen einsetzen. 

Menschen die weniger Geld haben sollen besser leben können.

Diese Menschen sollen in der Stadt Viersen weniger Sorgen haben.

Menschen die in der Medizin arbeiten sollen mehr Unterstützung 

bekommen.
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BEREICH Ökonomie* und Alltag

Familie und Generationen

Die Stadt hat Hilfs-Angebote für alle Familien.

Es soll mehr Kindergärten und Betreuung geben.

Die Betreuung von den Kindern soll noch besser werden.

Freizeit-Angebote für Jugendliche werden auch verbessert.

Die Angebote werden an die Wünsche von den Jugendlichen angepasst. 

Ältere Menschen sollen gut versorgt werden.

Alle sollen sich in Viersen wohl fühlen.
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BEREICH Bildung und Freizeit

Schule und Lernen

In der Stadt Viersen gibt es viele verschiedene Schulen.

In den Schulen gibt es eine moderne Lern-Umgebung*.

Die Schule als Ort wo Menschen sich treffen und lernen.

Die Stadt-Bücherei ist ein besonderer Ort.

Da kann man sein ganzes Leben lang lernen.Und man kann dort andere 

Menschen treffen.
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BEREICH Bildung und Freizeit

Kultur und Brauchtum*

Die Stadt Viersen ist stolz auf ihre kulturelle Tradition.

Eine kulturelle Tradition ist zum Beispiel das Theater. Oder das 

Schützenfest.

Die Stadt Viersen kümmert sich um Vereine und die alten Bräuche. Die 

sind wichtige Teile des Lebens in der Stadt. 

Die Stadt möchte aber auch modern sein.

Und sie möchte neue Dinge ausprobieren.

Feste und Veranstaltungen sollen für alle Menschen da sein.

Sport und Bewegung

Die Stadt Viersen möchte sich besonders um den Sport kümmern. Das 

macht die Stadt in dem Plan „Bewegtes Viersen“. 

Es werden moderne Sport-Plätze gemacht.

Und es gibt moderne Bewegungs-Angebote.

Diese neuen Angebote sollen für Vereine und alle Menschen sein. Die 

Angebote sollen zu den Menschen in Viersen passen.
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BEREICH Gemeinschaft und Dienstleistung*

Teilhabe und Gleichstellung

Die Stadt Viersen möchte, dass alle Menschen gleich-behandelt werden.

Alle sollen die gleichen Chancen haben. 

Die Verwaltung und die Politiker*innen teilen wichtige Informationen offen 

und verständlich mit.

Alle Menschen sollen es verstehen.

Die Einwohner*innen von Viersen sollen mehr mit-entscheiden.

Und ihre Meinung sagen können.

Integration* und Inklusion*

Die Zukunft von Viersen ist wichtig.

Alle Menschen sollen dazu gehören.

Die Stadt möchte die Hindernisse für alle Menschen abbauen.

Damit sich alle Menschen gut zurecht-finden können.
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BEREICH Gemeinschaft und Dienstleistung*

Service* und Digitalisierung*

Die Stadt Viersen ist ein moderner Helfer in vielen Dingen.

Sie sorgt dafür, dass es viele Angebote im Internet gibt. 

Von diesen Angeboten soll jeder etwas haben.

Aber auch Menschen ohne Computer sollen vor Ort Zugang zu allen 

Informationen haben.
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EINHALTUNG UND KONTROLLE

Die Stadtverwaltung muss sich an die Gesetze halten.

So wie es im Artikel 20 Absatz 3 des Grundgesetzes* steht.

Die Stadt Viersen ist gerecht.

Die Stadt achtet auf den Schutz ihrer Daten.

Und die Stadt Viersen hat klare Regeln gegen Korruption*.

Keine Korruption bedeutet:

Die Stadt darf nicht bestochen werden.

Die Stadt Viersen denkt immer an das Wohl der Öffentlichkeit*.

Sie sind unparteiisch, das heißt sie stellen sich auf keine Seite.

Rat und Verwaltung müssen sich an dieses Leit-Bild halten.

Sie überprüfen immer, ob die Entscheidungen zum Leit-Bild passen.

Alles was die Verwaltung macht soll nach dem Leit-Bild sein. Wenn die 

Stadt sich nicht an das Leit-Bild hält,

können die Bürger nicht vor Gericht klagen.
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*WÖRTER-BUCH

Leit-Bild

Leit-Bild kommt von dem Wort leiten.

In einem Leit-Bild steht drin, was uns wichtig ist.

Das Leit-Bild ist wichtig für alles was wir tun.

Und es ist wichtig für alles was wir entscheiden.

Stadt-Profil

Das bedeutet: Was macht die Stadt aus?

Das Stadt-Profil sind Dinge an denen man die Stadt Viersen erkennt.

Leit-Motive

Das sind die wichtigsten Regeln nach denen die Stadt arbeitet.

Stadt-Raum

Das sind Orte in der Stadt die jeder besuchen kann.

Das nennt man auch den öffentlichen Raum in der Stadt.

Mobilität

Das bedeutet Bewegung.

Zum Beispiel:

In der Stadt gibt es viele Möglichkeiten sich fort zu bewegen.

Mit dem Bus. Mit dem Fahrrad. Mit dem Auto. Oder zu Fuß.



Der VIERSENPLAN – Leit-Bild von der Stadt Viersen – Leichte Sprache – Seite 16

*WÖRTER-BUCH

Ökologie

Das ist alles was Menschen, Tiere und Pflanzen erforscht.

Das Zusammen-leben mit den Menschen wird erforscht.

Und das Zusammen-leben von Menschen und Tieren.

Und auch das Zusammen-leben von Menschen mit Pflanzen.

Es wird auch untersucht was sich bei dem Zusammen-leben verändert.

Nachhaltigkeit

Das bedeutet:

Alle Menschen leben so, dass noch genug für andere überbleibt.

Man soll nur so viel verbrauchen, dass noch etwas nachwachsen kann.

Zum Beispiel:

Wenn dir etwas kaputt geht versuche es zu reparieren.

So muss nicht so oft etwas Neues hergestellt werden.

Umwelt-Verantwortung

Die Umwelt ist dort wo wir leben.

Die Umwelt ist auch die Natur.

Das ist: Die Erde. Die Luft. Das Wasser. Die Pflanzen. Und die Tiere

Für diese Sachen haben wir eine Verantwortung.

Klima-Schutz

Klima ist das Wetter.

Das Wetter von vielen Jahren zusammen.

Das Klima zeigt zum Beispiel: ob es zu warm gewesen ist.

Klima ändert sich nur langsam. Wir müssen das Klima schützen.
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*WÖRTER-BUCH

Natur-Schutz

Zur Natur gehören zum Beispiel:

Wald. Wiesen. Berge. Meere

Seen. Flüsse. Felder

Diese Orte müssen geschützt werden.

Zum Beispiel:

Die Wiesen soll man blühen lassen, damit Bienen dort Nektar finden. Ohne 

Wiesen mit Blüten sterben die Bienen aus.

Ökonomie

Das bedeutet: Wirtschaft.

Damit ist Arbeiten, Herstellen, Kaufen und Verkaufen gemeint.

Brauchtum

Ein Brauchtum ist etwas was viele Menschen regelmäßig machen.

Man kann auch sagen eine Verhaltens-Weise.

Zum Beispiel:

In Viersen feiern wir seit vielen hundert Jahren Schützenfest.

Dienst-Leistung

Eine Dienst-Leistung ist eine Hilfe.

Wenn ich einen Hausmeister bestelle.

Der Hausmeister soll eine Glühbirne wechseln.

Dann macht der Hausmeister bei mir Zuhause eine Dienstleistung.

Der Dienst ist der Hausmeister 

und die Leistung ist das Glühbirne wechseln.
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*WÖRTER-BUCH

Integration

Integration bedeutet, dass viele unterschiedliche Menschen etwas 

zusammen machen.

Bei Integration müssen sich die Menschen an die Regeln der Gruppe 

anpassen.

Inklusion

Das bedeutet: Dazu-Gehörigkeit.

Alle Menschen sollen immer dazugehören.

Alle Menschen sollen überall dabei sein können.

Bei Inklusion müssen sich die Regeln der Gruppe an die Menschen 

anpassen.

Service

Das ist englisch und bedeutet:

Jemand tut etwas für mich.

Dieser Jemand bekommt Geld dafür,

wenn er etwas für mich tut.

Digitalisierung

Das bedeutet: Veränderung durch Internet und Computer.

Zum Beispiel:

Etwas was vorher nur im Laden ging,

kann man jetzt am Computer zuhause machen.



Der VIERSENPLAN – Leit-Bild von der Stadt Viersen – Leichte Sprache – Seite 19

*WÖRTER-BUCH

Flächen versiegeln

Gesunder Boden wird mit Beton zugeschüttet.

Vielleicht möchte jemand etwas bauen.

Dafür muss der Boden dann mit Beton zugeschüttet werden.

Das nennt man betonieren.

Mit dem Beton versiegelt man dann die Fläche.

Der Boden nimmt dann kaum noch Wasser auf.

Moderne Lern-Umgebung

Eine moderne Lern-Umgebung ist ein Ort an dem man lernen kann.

Dort gibt es Bücher, Computer, Tablets und andere Geräte.

Alle Menschen können dort zusammen lernen.

Alle Menschen haben Zugang zu den modernen Geräten.
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*WÖRTER-BUCH

Grundgesetz

Das Grundgesetz für Deutschland ist ein dickes Buch.

Darin stehen Regeln für Deutschland.

Das sind die Rechte und Pflichten von Deutschland.

Rechte und Pflichten von den Menschen die in Deutschland leben.

Das Grundgesetz gibt es seit Mai 1949 in Deutschland.

Alle Menschen in Deutschland müssen sich daran halten.

Korruption

Das ist lateinisch und heißt: Bestechlichkeit.

Zum Beispiel: 

Jemand gibt einem Richter Geld.

Damit der Richter ein falsches Urteil spricht.

Das bedeutet: Der Richter wurde bestochen.

Der Richter war korrupt.

Das ist verboten.

Öffentlichkeit

Die Öffentlichkeit sind alle Bürgerinnen und Bürger.

Die Öffentlichkeit sind aber auch alle offen zugänglichen Orte und 

Gebäude.
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